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JÓVENES CATÓLICOS DE 
OVALLE 

CONVENIO CON LA U. DE 
CHILE

EQUIPO RIVAL NO 
RESPETÓ LA EDAD

BUSCAN IR A 
ENCUENTRO 
CON EL PAPA

ESTUDIANTES 
TRABAJARÁN 
CON COMITÉS 
DE APR DE 
LIMARÍ

CÓNDOR DE 
HUALLILLINGA 
PROTESTA EN 
FINAL SÉNIOR

04

MANIFESTACIÓN CON REPRESENTANTES DE TODA LA REGIÓN

PIRQUINEROS MOLESTOS 
CON LA GOBERNADORA

Los pequeños mineros de la región acusaron a la máxima autoridad 
regional de no haber liberado recursos para la seremi de Minería, lo 
que ha provocado la paralización de varias faenas. No obstante, Krist 
Naranjo aseguró que esta situación no es de su responsabilidad. 03
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Gobierno traspasará facultades de prevención 
del delito a gobernadores regionales

CON ENFOQUE EN DESCENTRALIZACIÓN

La gobernadora regional, Krist Naranjo, lideró ayer reuniones con autoridades y locatarios, 
para coordinar medidas por la inseguridad en el borde costero.

CEDIDA

La medida se incluirá 
como una indicación 

al proyecto que crea el 
Ministerio de Seguridad 

Pública y establece a 
Interior como una jefatura 

de gabinete, dando los 
primeros pasos a la 

eliminación del cargo de 
delegados presidenciales. 

A nivel local se valoró el 
anuncio y se pidió que 
el proceso contemple 

recursos para hacer 
efectivas las acciones que 

se tomen en el territorio.

Altas expectativas generó en la zona 
el anuncio del gobierno de traspasar 
las competencias de prevención del 
delito a los gobernadores regionales. 
La idea, enmarcada en el compromiso 
del presidente Gabriel Boric por más 
descentralización, se incorporará como 
una indicación al proyecto que crea el 
Ministerio de Seguridad Pública, que 
se ingresará en mayo al Congreso y que  
sentará las bases para la transición 
que busca terminar con la figura de 
los delegados presidenciales.

Cabe señalar que la acción ha sido 
una de las principales demandas de la 
Asociación Nacional de Gobernadores 
y Gobernadoras Regionales, a quienes 
el ejecutivo reconoció como “grandes 
aliados” en materia de prevención, “por 
los recursos que tienen y el conoci-
miento del territorio”, en palabras de 
la ministra vocera de Gobierno, Camila 
Vallejo, en el marco de este anuncio.

Entre los cambios propuestos, se 
establece una reforma a la cartera de 
Interior, que pasará a ser una jefatura 
de gabinete a nivel nacional, con re-
presentación en regiones, mientras 
que el nuevo Ministerio de Seguridad 
Pública deberá establecer de qué 
forma trabajará en las distintas zonas 
del país.

Consultado, el delegado presidencial 
de Coquimbo, Rubén Quezada, destacó 
que “el gobierno del presidente Boric 
cumple lo que promete”, por lo que 

afirmó que estos cambios servirán 
para “descentralizar y entregar más 
poder a las regiones, superando la 
figura de las delegaciones presiden-
ciales, tal como se superó la figura 
del intendente”.

La autoridad señaló que el rol de los 
actuales delegados resultará clave para 
un proceso de transición “con mucha 
templanza y responsabilidad”, a la vez 
que “respondemos a las necesidades 
urgentes de la ciudadanía y ejecutamos 
un plan de trabajo regional en coor-
dinación y articulación con seremis, 
parlamentarios, partidos políticos, 
gobiernos regionales y municipios”.

“LA COMUNIDAD NOS 
PIDE INTERVENIR”

La gobernadora regional de Coquimbo, 
Krist Naranjo, valoró el anuncio y rei-
teró que, como asociación, “estamos 
pidiendo mayores atribuciones y efec-
tuamos una gran inversión regional en 
este aspecto, en seguridad pública, 
tanto en fondos concursables como 
fondos directos FNDR. Por ejemplo, 

para vehículos policiales, cuarteles y 
otras ideas que están en proceso con 
Carabineros de Chile y los municipios”.

En ese sentido, ve con buenos ojos 
“tener esta atribución directa, ya que 
la comunidad nos pide poder intervenir. 
Cuando pasan estas problemáticas 
vienen a donde la gobernadora para 
que les pueda resolver. Entonces esta 
duplicidad de funciones queremos 
que se termine”.

Naranjo puso especial énfasis en 
la problemática de seguridad que 
existe en la zona. “Estamos bastante 
preocupados, porque hemos tenido 
denuncias recurrentes y, lamenta-
blemente, hemos llegado a un nivel 
donde existen homicidios en lugares 
que son muy expuestos y de mucha 
concurrencia de gente”.

En esa línea, Naranjo destacó la 
importancia que tendrán las arti-
culaciones con alcaldes y realizó 
críticas a las gestiones del delegado 
presidencial. “He visto bastantes 
dificultades en el gabinete regional, 
en cuanto a la manera en que el 
delegado ha organizado esto. Yo 

creo que es muy deficiente en este 
momento”, sostuvo.

Por otro lado, indicó que el traspaso 
debe ser con recursos para poder 
trabajar en estos ámbitos, “ya que el 
presupuesto regional en específico, 
el nuestro, está condicionado a los 
proyectos que vienen de arrastre y a 
toda la programación presupuestaria 
(…). Hay mucho que trabajar con el 
gobierno en este aspecto, ya que que-
remos poder resolver también temas 
locales. Por lo tanto estos traspasos 
tienen que ser con recursos y es algo 
en lo que estamos todos de acuerdo 
como gobernadores”.

EXPECTATIVAS
El alcalde de Monte Patria, Cristian 

Herrera, calificó el anuncio como 
“buena noticia”, debido a que per-
mitirá que “se puedan ir definiendo 
estrategias de acuerdo al territorio”. 
En esa línea, indicó que el gobierno 
“avanza por un camino correcto, 
porque hoy día todas las estrategias 
del ámbito son a nivel país y nuestra 
realidad como Región de Coquimbo 
no es la misma de la capital, de 
la Región de La Araucanía o de 
Valparaíso”, afirmó.

Por otro lado, concordó en que este 
hito debe ir acompañado de recur-
sos y de un compromiso real con la 
autonomía de las decisiones que se 
tomen desde la región en materia de 
seguridad, para que la medida sea 
efectiva y se comiencen a solucionar 
los problemas particulares de cada 
una de las comunas.

En cuanto a sus expectativas, 
Herrera mencionó que “nosotros 
esperamos que a nivel regional se 
realice un diálogo abierto, donde las 
estrategias se definan con todos 
los actores, políticos y ciudadanos, 
para involucrar a la comunidad en 
la prevención”.

HAY MUCHO QUE TRABAJAR 
CON EL GOBIERNO, YA 
QUE QUEREMOS PODER 
RESOLVER TAMBIÉN TEMAS 
LOCALES, POR LO TANTO 
ESTOS TRASPASOS TIENEN 
QUE SER CON RECURSOS”

KRIST NARANJO
GOBERNADORA REGIONAL

DIEGO GUERRERO 
La Serena

La gobernadora regional Krist Naranjo se reunió ayer con los locata-
rios de la Avenida del Mar y Avenida Costanera, para hablar sobre las pro-
blemáticas del sector y comprometer la participación de Barrio del Mar en 
la postulación a los Fondos Concursables de Seguridad Ciudadana, que 
se lanzarían en marzo. En el encuentro estuvieron presentes los alcal-
des de La Serena y Coquimbo, así como el jefe de la IV Zona de Carabineros. 
En la reunión los dueños de locales dieron a conocer sus proble-
mas, como la falta de i luminación y cámaras de vigilancia, solici-
tando también mayores rondas pol icia les en horarios nocturnos. 
“El objetivo es articular un trabajo que debe ser a corto y mediano plazo en inver-
sión de seguridad”, explicó Naranjo.

REUNIÓN CON LOCATARIOS DEL BORDE COSTERO
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Pequeños mineros protestan por faenas 
paralizadas ante la falta de recursos 

MANIFESTACIÓN CON 100 TRABAJADORES DE DIFERENTES COMUNAS

Pirquineros de toda la región 
se manifestaron en La Serena 
acusando que la gobernadora 
no ha liberado los recursos 
para el financiamiento de la 
seremi de Minería. A través 
de una declaración pública 
la autoridad aludida justificó 
que esta situación “no ha 
sido generada ni es de 
responsabilidad del gobierno 
regional”, mientras la seremi 
Constanza Espinosa aseguró 
que un pronunciamiento de la 
Contraloría expresó que “no 
hay impedimento legal para 
obtener fondos por parte del 
gobierno regional”.

Al mediodía de este martes 31 de 
enero un grupo de aproximadamente 
100 pirquineros realizaron una protesta 
en el frontis del Gobierno Regional, 
en la ciudad de La Serena. 

La manifestación contó con la 
participación de pequeños mineros 
provenientes de diferentes partes 
de la Región de Coquimbo, como 
Combarbalá, Río Hurtado, Ovalle, 
Monte Patria, La Higuera, La Serena 
y Andacollo.

El presidente de la Asociación Gremial 
de la Pequeña Minería de Chile, Rubén 
Salinas, comentó las causas de esta 
protesta, apuntando a la Gobernadora 
Regional Krist Naranjo como la prin-
cipal responsable del malestar de su 
gremio. 

Según explicó el dirigente nacional, 
Naranjo no ha liberado los recursos 
que irían destinados a la Secretaría 
Regional Ministerial de Minería, quien 
actualmente no puede funcionar co-
rrectamente ante la falta de estos 
fondos. 

“Queremos que la gobernadora libere 
los recursos que fueron aprobados 
por el CORE, para poder financiar el 
personal que requiere la Seremi de 
Minería, que hoy en día está en una 
situación acéfala, le falta personal, 
tiene que contratar gente, pero no 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS 
Región de Coquimbo 

Pirquineros de 
toda la región 
protestaron en 
el frontis del Go-
bierno Regional. 

EL OVALLINO

tiene los recursos, y esos recursos 
emanan del Gobierno Regional, y 
además una facción de esos recursos, 
que son cerca de 1.500 millones de 
pesos, van a la pequeña minería”, 
comenzó declarando Salinas. 

El presidente gremial comenta que 
a su vez, esta falta de personal en la 
secretaría regional ministerial provoca 
que algunas faenas de la región estén 
paralizadas, “toda faena tiene que 
tener un proyecto de explotación y 
un plan de cierre, eso lo financia la 
Seremi de Minería. Hoy tenemos 
alrededor de 4.000 faenas en la 
Región de Coquimbo, de las cuales 
unas 500 están regularizadas,  y de 
esas 500 hay 200 en una situación 
provisoria y pronta a vencer”, apuntó.

“Las faenas no pueden funcionar sin 
regularizar, si lo hicieran sería ilegal y 
recibirían sanciones, entonces estas 
faenas necesitan ser regularizadas 
de una u otra manera, necesitan un 
proyecto de explotación aprobado 
y un plan de cierre”, complementó. 

Por último, Salinas comenta la mo-
lestia que el gremio siente al no ser 
siquiera escuchados por la autoridad, 
“esto viene hace mucho tiempo atrás, 
se han mandado varias cartas, se 
han solicitado reuniones, y ella en 
una actitud bastante insensible no 
ha querido escuchar. La primera au-
toridad de la región debiera escuchar 
y recibir a nuestros dirigentes, pero 
hasta ahora se ha negado”, declaró. 

RESPUESTA DE LA ALUDIDA 
Desde el Gobierno Regional reac-

cionaron a esta protesta mediante 
una Declaración Pública, en donde 
manifestaron que “por el momento, 
se ve impedido de traspasar recursos 
para ‘financiar gastos en personal y 
en bienes y servicios de consumo de 
los servicios públicos nacionales o 
regionales, de las municipalidades 
y de las instituciones de educación 
superior’, según lo estipula la Ley de 
Presupuestos año 2023 en el ítem 
de Programas de Inversión Regional, 
glosa 08”.

Asimismo señaló que “durante el 
2022 no se pudo generar convenios 
con la Secretaría Regional Ministerial 
de Minería porque esta institución 
no había rendido los recursos apor-
tados desde el Fondo Nacional de 
Desarrollo Regional” y que “durante 
enero del 2021, el Gobierno Regional 
se querelló por Mal Uso de Fondos 
Fiscales contra quienes resulten 
responsables en la seremi de Minería, 
periodo 2020”. 

El comunicado también enfati-
zó en que esto sería “un problema 
de Estado”, argumentando que “la 
Subsecretaría de Minería no se hace 
cargo del funcionamiento de las 
secretarías regionales, traspasando 
su responsabilidad a los gobiernos 
regionales”.

“Aclaramos que la Gobernadora 
Regional, Krist Naranjo lamenta la 
utilización política de una situa-
ción que no ha sido generada ni es 
de responsabilidad del Gobierno 
Regional. Reafirmamos, por último, 
que la Gobernadora mantiene toda la 
disposición para apoyar el desarrollo 

sustentable de la pequeña minería 
de la Región de Coquimbo”, concluyó 
el comunicado. 

NO HABRÍA IMPEDIMENTO LEGAL 
Por su parte, la Seremi de Minería 

de la región, Constanza Espinosa, 
lamentó esta situación que atravie-
san los pirquineros y sus familias, 
“como gobierno tenemos la misión 
de mejorar la calidad de vida de las 
personas, debemos promover un 
trabajo digno y decente, debemos 
mantener los puestos de trabajo, 
para esto los mineros necesitan con 
urgencia regularizarse. No hemos 
dejado de trabajar en estos 10 me-
ses, por las familias de los pequeños 
mineros de la región, conocemos 
sus necesidades y realidades, no 
debemos olvidar que son personas, 
que trabajan en familia y que viven 
de una forma muy precaria, no son 
empresas mineras”, declaró. 

A su vez, hizo un llamado a la 
Gobernadora Regional, al manifestar 
que “tenemos alrededor de 2.000 
faenas irregulares, que viven en zonas 
rurales y apartadas, y que necesitan 
con urgencia del apoyo técnico y jurí-
dico de los profesionales de la seremi 
de Minería. Hemos trabajado mucho, 
y cerramos las rendiciones pendientes 
de los años 2017, 2018, 2019, 2020 
y 2021, cerramos el FNDR de 2019 
y obtuvimos un pronunciamiento de 
la Contraloría, en el que se expresa 
que no hay impedimento legal para 
obtener fondos por parte del Gobierno 
Regional”. 
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LORETO FLORES ARDILES
Provincia de Limarí

COLABORACIÓN

En cuanto a la coordinación y todo 
el trabajo detrás de la llegada de 
los estudiantes desde la capital, 
el ingeniero Civil y profesor de la 
Escuela de Ingeniería de la Universidad 
de Chile, Adolfo Ochoa, aclaró que 
este proyecto de colaborar con la 
asociación gremial limarina nació 
desde un emprendimiento personal.

“En mayo de 2021 estuve en la 
provincia visitando APR a propó-
sito de investigaciones que habían 
hecho estudiantes de la escuela de 
ingeniería sobre el tema del agua 
potable rural en Chile y llegué aquí 
y contacté a los dirigentes de la 
asociación y con ellos coordinamos 
diferentes visitas”, dijo.

Fue así que con las visitas del pro-
fesor e ingeniero a la provincia de 
Limarí surgió la idea de realizar estas 
prácticas estudiantiles.

“Ya estamos en la segunda versión 
de prácticas profesionales, según un 
proyecto que yo presenté a la escuela 
de ingeniería y que fue aprobado 
por el director de la carrera y quien 
patrocina estas prácticas”.

“Durante febrero habrán nueve es-
tudiantes en la provincia, uno en Las 

Durante la calurosa jornada del martes 
31 de enero, llegaron hasta el termi-
nal de buses de Ovalle, un total de 
nueve estudiantes de la Universidad 
de Chile, quienes cursan los últimos 
años de la carrera de Ingeniería Civil 
con mención en Hidráulica, Sanitaria 
y Ambiental.

Dichos estudiantes, se desplegaron 
la tarde del martes a diferentes co-
munas de la provincia, esto gracias 
a un nexo y coordinación entre el 
profesor de la Universidad de Chile, 
Adolfo Ochoa con la directiva de la 
Asociación Gremial de APR Limarí.

El objetivo detrás, es que estos 
estudiantes acudan y vivan por un 
mes la realidad de nueve APR de la 
provincia, esto mientras son supervi-
sados continuamente por su profesor.

IMPRESIÓN TRAS LLEGADA
Ante esta llegada, el presidente de 

la Asociación Gremial de APR Limarí, 
Juan Alfaro, se mostró muy agradecido 
con el arribo de los estudiantes y con 
la disposición del profesor Ochoa de 
seguir con el trabajo que ya se reali-
zará por segunda vez en las comunas 
limarinas.

“Me emociona ver que nuestra provin-
cia esté siendo servida por ingenieros 
de un cierto grado y supervisados 
por un profesor (…) estoy realmente 
emocionado porque estamos logrando 
cosas extraordinarias, con un APR, 
con una Asociación Gremial que no 
tiene fondos grandes, pero los diri-
gentes tienen una fuerza inmensa”, 
detalló Alfaro.

Por su parte, una de las estudian-
tes y futura ingeniera civil, Fiorella 
Donato, quien además es oriunda 
de Ovalle, relató que ella se dirigirá 
al APR Nuevo Futuro, en Potrerillos 
Altos, en la comuna de Ovalle.

“Encuentro que es una buena ex-
periencia, todo el tema de captación, 
tratamiento y distribución de agua 
potable, encuentro que es un aporte que 
podemos dar desde la Universidad para 
acá y siento que podemos aprender y 
aportar nuestro granito de arena para 
ayudarlos, también lo encuentro súper 
entretenido”, detalló la estudiante.

En detalle, la próxima ingeniera civil 
agregó que en el trabajo en terreno 
podrán ver el tema de la distribución 
del agua así como también el trata-
miento del agua que realiza cada APR.

En tanto, otro de los estudiantes, 
Matías Baeza, de 24 años declaró 
al El Ovallino que él se interesó por 
esta opción de práctica, para salir 
del mundo de las oficinas, por ello 
su opción de acudir a un APR y al 
mundo rural.

“Mi motivación es conocer, aprender 
a relacionarme más con la gente, 
porque uno está acostumbrado a 
tratar temas más específicos y el 
semestre pasado tuve un ramo de 
oratoria, donde nos enseñaron como 
comunicar ideas a gente que no está 
especializada en el tema”, indicó el 
estudiante de Ingeniería Civil.

Estudiantes de ingeniería vivirán 
la realidad de los APR del Limarí

una idea, mirada y una realidad muy 
distinta a los qué es un APR rural 
(…) la enseñanza que nos puedan 
dejar al estar con el profesor nos 
sirve a nosotros como APR”, enfa-
tizó el presidente de APR Recoleta 
y presidente de la Junta de Vecinos 
de Recoleta, Cristian Ogalde.

“Me alegra la llegada de los estu-
diantes, por esos niños, porque verán 
algo que no han visto en su vida, los 
jóvenes de ahora tienen una idea 
de lo que es la vida, pero la vida es 
distinta (…) es bueno que vengan 
a conocer la realidad del campo, la 
falta de agua en los APR, ya que la 
gran mayoría tenemos problemas 
de agua, pero es bonito, me encantó 
verlos llegar”, señaló la presidenta del 
APR de Las Ramadas de Punitaqui, 
Nancy Bugueño.

“Pienso que con los años esto va 
a traer una visión diferente de estos 
profesionales, que vivieron en un 
mundo rural, que vieron un mundo 
diferente y ese es el objetivo que 
también nosotros perseguimos, no 
van a ser profesionales de oficina 
(…) el objetivo de nosotros es que 
todos los APR vivan la experiencia 
y que vivan esta realidad”, culminó 
Luis Alfaro.

POR EL PERIODO DE UN MES

Los futuros ingenieros civiles llegaron este martes a Ovalle y desde este mes podrán realizar sus prácticas en los Comités de Agua potable 
Rural (APR) de la provincia.

EL OVALLINO

Se trata de nueve alumnos de la carrera de Ingeniería Civil, de la Universidad de Chile, quienes 
por un mes podrán sumergirse en la realidad de los APR de la provincia. Junto con esto, podrán 
ayudar a cada comité que los acogerá, a solucionar problemas o buscar desperfectos que 
tengan en sus instalaciones.

Breas, otro en Serón, en Higueritas 
Unidas, en Santa Catalina, Camarico 
Chico, Nuevo Futuro, Flor del Valle- 
Agua Chica, Maqui Pampa Grande y 
el noveno estudiante en Ramadilla, 
en la comuna de Combarbalá”.

“La tarea de ellos es apoyar a los 
APR en todo el quehacer bajo mi su-
pervisión y guía, yo permaneceré todo 
el mes acá, visitando semanalmente a 
cada estudiante y teniendo reuniones 
con ellos (…) este es un proyecto de 
siete meses y terminaremos en marzo, 
cuando se entreguen los informes de 
prácticas a los APR. La idea es que 
ellos puedan hacer levantamiento 
de las redes, instalaciones, detectar 
problemas técnicos, de ingeniería, 
infraestructura y buscar soluciones 
a esos problemas”, dijo el profesor 
de la Universidad de Chile.

EXPERIENCIA EN LA RURALIDAD 
Finalmente, otros participantes del 

gremio, como el presidente de APR 
Recoleta, y la presidenta del APR 
Ramadas de Punitaqui, valoraron la 
llegada de estos futuros ingenieros.

“Con la llegada de ellos puedo con-
vencerme que podemos hacer algo, 
que estas personas pueden tener 
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Jóvenes de la parroquia San Vicente Ferrer 
buscan asistir a encuentro con el Papa 

QUIEREN REPRESENTAR A OVALLE EN EUROPA

Los jóvenes se 
encuentran con 
todas las ga-
nas de cumplir 
su sueño y ser 
parte de la 37° 
versión de este 
encuentro juve-
nil con el Papa.

EL OVALLINO

En la ciudad de Lisboa se 
llevará a cabo la Jornada 
Mundial de la Juventud, 
en donde jóvenes de todo 
el mundo se reúnen para 
compartir la fe con sus pares 
y la máxima autoridad de la 
iglesia católica. Para sumarse 
a esta experiencia es que 
siete ovallinos realizan una 
campaña para reunir fondos 
que les permitan costear el 
traslado. 

Solo faltan 180 días para que miles 
de jóvenes, provenientes de distintas 
partes del mundo concurran a la XXXVII 
versión de la Jornada Mundial de la 
Juventud (JMJ), evento que tendrá 
como sede este año Lisboa, la capital 
de Portugal.

Esta es una de las instancias más 
importantes para los jóvenes católicos, 
quienes a través de este viaje pueden 
encontrarse con el Papa Francisco 
y vivir la experiencia por toda una 
semana.

Respecto a esta jornada que se 
avecina para el mes de agosto, el 
párroco de la parroquia San Vicente 
Ferrer, padre Jorge Arancibia, dijo lo 
siguiente. 

“Es el encuentro mundial de jóvenes 
con su santidad el Papa Francisco, se 
reúnen en torno a él para escuchar la 
palabra (…) me ha tocado estar a mí 
en más de una oportunidad y se crea 
un ambiente de verdad espectacular, 
creo que es un regalo para los jóvenes 
que puedan ir”, señaló el padre.

“Para los jóvenes va a ser importante 

LORETO FLORES ARDILES 
Ovalle

estar, ojala que muchos puedan ir (…) 
hay que hacer mucho esfuerzo para 
que muchos jóvenes puedan asistir 
a este encuentro con el santo padre”, 
enfatizó el párroco.

DE OVALLE A LISBOA
Ante esto, un total de siete jóvenes 

ovallinos, pertenecientes a la parroquia 
San Vicente Ferrer, se encuentran 
reuniendo recursos desde el año pa-
sado para poder ir a Lisboa, ya que 
la cantidad de dinero que necesitan 
para costear la inscripción, los pa-
sajes y estadía sale del alcance de 
sus bolsillos.

“Desde octubre del año pasado ini-
ciamos esta campaña de recaudación 
de fondos que se llama ‘Peregrinemos 
juntos a Lisboa’, está orientada a toda 
la comunidad parroquial, a la ciudad 
de Ovalle y a la Región de Coquimbo, 
precisamente porque somos el único 
grupo de jóvenes que se ha animado 
en participar de la JMJ”, relató la 
coordinadora de la pastoral juvenil 
de la parroquia San Vicente Ferrer, 

Johanka Taucare.
“Esta es una instancia súper enri-

quecedora, no solo porque vamos a 
compartir la fe con otras personas, 
sino que también podremos compartir 
la cultura”, agregó. 

ALCANZAR LA META
En su conversación con Diario El 

Ovallino, Johanka explicó que tras 
meses de trabajo, han conseguido ya 
reunir los fondos para inscribirse en 
la Jornada Mundial de la Juventud, 
donde cada uno ya puede optar por 
su cupo y con la obtención de su kit 
del peregrino, el cual les otorgará 
transporte dentro de la jornada y la 
alimentación.

No obstante, aún deben costear el 
viaje y el alojamiento, lo que estiman 
tendría un costo de $2.500.000 por 
cada joven. Por esta razón, actualmen-
te se encuentran reuniendo fondos 
mediante una campaña solidaria, 
pero también con un puerta a puerta, 
para conseguir apoyo de empresarios 
o auspiciadores.

LLAMADO A LA COMUNIDAD

“El llamado es a colaborarnos, so-
mos un grupo de jóvenes, que si bien 
pertenecemos a la iglesia católica, 
también buscamos representar a la 
ciudad y a la región (…) le queremos 
pedir a la comunidad que nos colaboren 
a cumplir este sueño de participar en 
esta jornada”.

“Muchas personas critican, ya que 
dicen que la iglesia tiene recursos, 
pero estos les quedan a otros templos 
(…) nuestra parroquia es provinciana 
y los jóvenes que participamos en ella 
somos personas que no tenemos mu-
chos recursos, por eso hacemos esta 
campaña para sensibilizar la realidad 
de esta pastoral”, sostuvo Johanka.

Para quienes deseen aportar volunta-
riamente a la campaña de estos siete 
jóvenes ovallinos, desde la pastoral 
juvenil de la parroquia San Vicente 
Ferrer indicaron que lo pueden hacer 
a una Cuenta de ahorro del Banco 
Estado (Javiera Tapia Yañez - Rut 
20.985.502-K - N°13363926627 
- Email: pjsvfovalle@gmail.com).
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EXTRACTO

Por sentencia del Segundo Juzgado de Letras de Ovalle, de fecha 09 
de julio de 2022, recaída en autos Rol Nº V-33-2022, se ha 
concedido con beneficio de inventario la posesión efectiva de la 
herencia testada quedada al fallecimiento de doña GUADALUPE 
CARVAJAL FLORES, Rut N° 821.827-7, cuyo último domicilio fue en 
Pasaje Irene Morales Nº 731, Población Fray Jorge, Ovalle, a favor de 
doña MARÍA ADRIANA VERGARA ARANDA, Rut Nº 9.021.337-7, 
según testamento abierto de fecha 03 de julio de 1978. Ministro de 
Fe. Fecha Diecinueve de enero de dos mil veintitrés.

MAURICIO AGUILERA TAPIA
SECRETARIO SUBROGANTE

Seremi de Gobierno tendría lista 
su salida del gabinete regional

SE MUEVEN LAS AGUAS EN EL EJECUTIVOEl futuro del actual vocero 
Fernando Viveros, apuntaría 
a competir en las próximas 
elecciones para el Consejo 
Constituyente, representando 
a las fuerzas del oficialismo. 
Dicha decisión ya habría sido 
comunicada al delegado Rubén 
Quezada y en los próximos 
días se daría a conocer el 
nombre de su reemplazante.

El próximo 14 de febrero es el pla-
zo límite para que las agrupaciones 
y partidos políticos inscriban a los 
candidatos que irán a competir en las 
elecciones del próximo 14 de mayo, por 
uno de los 50 cupos que conformarán 
el futuro Consejo Constituyente.

Este organismo, de carácter 100% 
electo, será el encargado - en una se-
gunda fase del proceso constituyente 
- de emanar una nueva Constitución 
Política, a partir de un anteproyecto 
constitucional elaborado por la deno-
minada “Comisión Experta”, compuesta 
por 24 personalidades, especialmente 
ligadas al área del Derecho, y que ya 
fueron designadas por el Congreso.

Bajo ese contexto, son varios los 
nombres de eventuales candidatos 
que suenan en cada una de las co-
lectividades políticas para llevar al 
Consejo Constituyente, ya sea auto-
ridades en ejercicio, nuevos rostros o 
personalidades que se encontraban 
alejados de la primera línea política.

Y si de autoridades en ejercicio se 
trata, en la Región de Coquimbo hay 

La Serena

El actual seremi de Gobierno, Fernando Viveros, es una de las cartas que el Partido Comunista 
tiene a nivel regional, para competir en las elecciones constituyentes. 

CEDIDA

nombres que, desde hace semanas, 
vienen sonando con especial fuerza 
para presentarse a las elecciones del 
próximo 14 de mayo, al punto que hoy 
se puede dar casi por hecho que sus 
nombres estarán en la papeleta para 
consejero constituyente. Es el caso del 

actual seremi de Gobierno, Fernando 
Viveros, del Partido Comunista.

Y es que según indican fuentes de 
Diario El Día, la autoridad tendría ya 
lista su salida del gabinete regio-
nal, tras comunicársela al delegado 
presidencial, Rubén Quezada, quien 

además, anunciaría en estos días, el 
reemplazante de Viveros.

De acuerdo a fuentes cercanas al 
mismo gobierno y al Partido Comunista, 
se trataría de una mujer quien tomaría 
el liderazgo de las comunicaciones 
del ejecutivo en la zona, aunque aún 
se desconoce el nombre.

Cabe recordar que la presidenta 
regional del Partido Comunista (PC), 
Mirna Bonilla aseguró que pondrán toda 
su voluntad “para que los consejeros 
que son electos por la ciudadanía 
sean lo más representativos de la 
sociedad chilena”.

Y pese a que no confirmó nombres, 
Bonilla afirmó que “ya tenemos esas 
definiciones andando, se han hecho 
las conversaciones y se ha visto el 
panorama, pero todo debe quedar 
debidamente sancionado por el comité 
central del partido, porque depende 
bastante de las negociaciones que 
se hagan”, agregó.

Cabe señalar que otra de las auto-
ridades regionales que podría dejar 
su cargo para ir a la carrera electoral, 
según trascendidos, es la actual seremi 
del Trabajo, y también PC, Claudia 
Santander aunque, a diferencia de 
Viveros, no ha sido confirmada ni 
comentada al interior de su partido 
ni del gabinete regional.

Carabineros cierra enero con 312 detenidos en la región
BALANCE DE PRIMER MES DEL AÑO

Se trata de un aumento de 29% 
respecto del primer mes del año 
pasado.

Con un promedio de once detenidos 
diarios concluyó Carabineros sus 
despliegues del primer mes del año. 
De acuerdo a cifras de la institución, 
hasta el 29 de enero se registraron 312 
personas aprehendidas, donde un tercio 
está vinculado a distintos tipos de robo.   
“Estadísticamente, es un aumento 

formativo apunta precisamente, a 
ser los carabineros que la sociedad 
nos demanda”, indicó el jefe de la IV 
Zona, General Juan Muñoz Montero. 
Según las cifras generales, los dete-
nidos por delitos vinculados a robo 
pasaron de 59 en 2022 a 74 este 
año, lo que representa un alza de 
25%. En el desglose en tanto, los 
aprehendidos por robos por sorpresa 
aumentaron un 75%, los robos con 
fuerza pasaron de 33 a 55 y aquellos 
vinculados a robos de objetos de o 
desde vehículos se triplicaron en re-
lación al primer mes del año pasado.  
“Estamos escuchando a la comunidad. 
Hemos reforzado la presencia en los 
lugares donde más nos necesitan. 
Contamos con un contingente impor-

tante que llegó a potenciar la presencia 
en el borde costero, lo que ha permitido 
aumentar en un 154% las fiscaliza-
ciones y brindar seguridad a quienes 
visitan ese sector sin descuidar lo que 
pasa en los barrios, porque la tranqui-
lidad de los vecinos es fundamental 
para nosotros”, agregó el general.  
De esta forma, 37 de los 312 detenidos 
durante el primer mes del año, fueron 
en el borde costero, mientras que los 
275 restantes corresponden a apre-
hendidos en procedimientos realizados 
en los distintos barrios de la región. 
“Nuestro compromiso es diariamente 
con la comunidad. Trabajamos por y 
para que ellos se sientan seguros, y en 
ese sentido, estamos siempre atentos 
y abiertos a recibir las inquietudes, con 
el objetivo de ir mejorando en la calidad 
del servicio que entregamos. Estamos 
trabajando para que la percepción y 
las estadísticas reflejen una mejora 
en la calidad de vida de los vecinos 
de nuestra Región de Coquimbo”, 
concluyó el General Muñoz.

La Serena cercano al 30% que se refleja como 
resultado de un mayor despliegue 
en terreno y una planificación en-
focada en los lugares donde se ge-
nera una mayor cantidad de delitos. 
Hemos mejorado nuestros tiempos 
de respuesta, con un trabajo cada 
día más profesional que hoy se en-
cuentra reforzado con la llegada de 
121 nuevos carabineros cuyo proceso 
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OCUPACIONES

SE NECESITAN

Escuela particular El Arrayan, 
comuna de Ovalle, necesita 
Profesor de Religión y Profesor 
Ingles. Fono 993276003

LEGALES

ORDEN DE NO PAGO

Por extravío se da orden de no 
pago a los cheques 001613466 
001613475 de 0208300618 del 
banco ITAU sucursal Ovalle

Concejo Municipal aprobó más de 25 
millones de pesos en subvenciones 

PARA CLUBES DEPORTIVOS Y JUNTAS DE VECINOS

El Concejo Municipal de Ovalle sesionó este martes 31 de enero en la localidad de Barraza. 
EL OVALLINO

En la sesión de este martes 
31 de enero, que se realizó 
en la localidad de Barraza, 
el cuerpo colegiado 
entregó estos recursos 
provenientes del Fondo de 
Libre Disponibilidad, que en 
esta ocasión favoreció a 13 
organizaciones sociales de la 
comuna.

Por votación unánime el Concejo 
Munic ipa l  de  Oval le  aprobó 
$25.500.000 en subvenciones 
provenientes del Fondo de Libre 
Disponibilidad. En esta oportunidad, 
13 organizaciones sociales podrán 
financiar sus iniciativas con estos 
recursos, que les permitirán realizar 
gastos de traslados, compra de imple-
mentación y realización de eventos. 

Los favorecidos fueron el Club 
Deportivo Lautaro Tricolor de El 
Guindo, Club Deportivo Lagunillas 
y el Club Deportivo Manuel Antonio 
Matta, instituciones que recibieron 
$2.000.000, para financiar el tras-
lado de sus respectivas delegaciones 
al Campeonato Nacional de Fútbol 
Rural Puerto Ingeniero Ibañez de la 
comuna de Coyhaique.  

Asimismo, recibieron recursos el Club 
Deportivo Limarí de Ovalle ($700.000) 

Ovalle

y el Club Deportivo Bellavista 
($700.000) y el Club Deportivo 
Cóndor de Huallillinga ($2.000.000). 
Además, de la Agrupación Deportiva, 
Medio Ambiental, Social y Cultural 
Antakurrama ($2.000.000), quienes 
podrán comprar implementación para 
sus Boy Scout y la junta de vecinos 
de Sotaqui ($5.000.000), quie-
nes realizarán la tercera versión del 
“Carnaval de Verano Sotaqui 2023, 
reviviendo nuestras tradiciones”.

Otra de las instituciones favorecidas 
fue la Academia Social y Deportiva 
El Valle ($2.000.000), que repre-

sentará a Ovalle en el certamen de 
fútbol, que se llevará a cabo en la 
ciudad de Constitución. A esta se 
suma, el Club Deportivo Perla Verde 
($700.000), el Club Deportivo 
El Quiscal ($700.000) y el Club 
Deportivo Diablos Rojos del Limarí 
($700.000), instituciones que par-
ticiparán en el Campeonato Regional 
de Fútbol Copa de Campeones 2023, 
en la ciudad de Vicuña. 

Finalmente, también fue beneficiada 
con este financiamiento la junta de 
vecinos Quebrada Seca de Sotaqui 
($5.000.000), que realizará la tra-

dicional Fiesta de la Cabrillona. 
“El Fondo de Libre Disponibilidad del 

Concejo Municipal, se ha convertido 
en una importante línea de financia-
miento para nuestras organizaciones 
sociales, porque les permite ejecutar 
sus iniciativas de manera rápida, 
como compras de implementación 
deportiva y comunitaria, arreglos 
menores de sus recintos vecinales, 
traslados y realización de eventos 
tradicionales. Nuestra idea es que 
las instituciones locales se informen, 
para cubrir un universo más amplio 
de beneficiarios” sostuvo el alcalde 
(S) de Ovalle, Jonathan Acuña Rojas.  

“EL FONDO DE LIBRE 
DISPONIBILIDAD DEL 
CONCEJO MUNICIPAL, 
SE HA CONVERTIDO EN 
UNA IMPORTANTE LÍNEA 
DE FINANCIAMIENTO 
PARA NUESTRAS 
ORGANIZACIONES SOCIALES, 
PORQUE LES PERMITE 
EJECUTAR SUS INICIATIVAS 
DE MANERA RÁPIDA”

JONATHAN ACUÑA 

ALCALDE (S) DE OVALLE
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Cóndor de Huallillinga desiste de jugar la final nacional 
por incumplimiento de edad por parte del rival 

CLUB ENVIARÁ RECLAMO FORMAL A LA FEDERACIÓN

El equipo “condoriaco” ganó 
legítimamente su derecho a 
disputar la final nacional en 
sénior 50, pero minutos antes 
de comenzar el partido uno de 
los equipos participantes del 
torneo realizó una protesta en 
la cancha, producto de que el 
segundo finalista no cumplió 
con los requisitos de edad. Al 
enterarse de esta situación 
los ovallinos se sumaron a la 
protesta, por lo que la final no 
pudo desarrollarse. Hasta el 
momento se desconoce qué 
medida tomará la FENFUR para 
solucionar este problema. 

El Cóndor de Huallillinga una vez más 
representó a Ovalle y a la Región de 
Coquimbo en el Campeonato Nacional 
FENFUR, categoría sénior 50, el cual 
se estuvo disputando en Panguipulli. 

El equipo “condoriaco” había tenido 
una más que destacada participación, 
logrando llegar a la final tras vencer 
por 1 a 0 al club Amistosos de Quillota. 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS 
Ovalle

Cóndor de Huallillinga llegó a la final legítimamente tras vencer al club Amistosos de Quillota. 

CEDIDA

En la otra semifinal, los anfitrio-
nes del torneo, Unión Anuharaque 
de Panguipulli, venció por 3 a 1 a 
Tignamar de Arica. 

La final entre ovallinos y panguipu-
llenses estaba pactada para la mañana 
del pasado sábado 28 de enero, no 
obstante, minutos antes que iniciara 
el partido el equipo ariqueño realizó 
una protesta en medio de la cancha. 

Los del extremo norte del país recla-
maban que en el Unión Anuharaque 
no se respetaron los requisitos de 
edad. El reglamento establecía que 
solo podían participar jugadores sobre 
los 47 años de edad, además de 2 

cupos con 45 años cumplidos. No 
obstante, los sureños tendrían en 
su plantilla a 7 jugadores menores 
de esa edad.

Al enterarse de esta situación, el 
Cóndor de Huallillinga decidió sumarse 
a la protesta, por lo que no se disputó 
la final programada. 

“El equipo de Arica hizo invasión de 
cancha para impedir que se jugara 
la final, y nosotros como institución 
apoyamos ese reclamo, porque las 
bases son bien claras, yo como pre-
sidente firmé que no íbamos a jugar 
la final por no cumplimiento de las 
bases por parte del equipo local”, 

señaló en conversación con Diario El 
Ovallino el presidente del Cóndor de 
Huallillinga, Herman Araya.

La delegación “condoriaca” ya regresó 
a Ovalle el pasado domingo 29 de 
enero, pero aún no tienen certezas de 
lo que vaya a ocurrir con esta final y 
título, “hasta el momento no se nos ha 
comunicado nada, nosotros haremos 
un reclamo para que esto no vuelva 
a suceder. Para un jugador mayor de 
50 años no es lo mismo competir con 
uno de 45, las fuerzas son distintas, 
nosotros incluso teníamos un jugador 
de hasta 60 años, entonces el otro 
equipo era muy joven, y eso no es 
justo”, sostuvo. 

“Si el campeonato se organiza para 
los sénior de 50 años, tiene que ser 
de 50 años, no menores, por algo las 
otras series tienen sus competencias. 
Ya se jugó el nacional de mujeres, 
ahora se está jugando el de todo 
competidor, ya la otra semana se 
jugará el sénior 40 y después vendrá 
el sub 17, entonces todos tienen su 
campeonato, no deberían bajar las 
edades”, agregó. 

Para finalizar, Herman Araya comenta 
que dentro de su reclamo pedirán que 
se les otorgue el título de campeón 
por secretaría. 

Hasta el momento se desconoce la 
decisión que tomará FENFUR nacional 
para solucionar este tema, pero fuen-
tes cercanas apuntan a que recién en 
marzo podría esclarecerse, ya que en 
hoy en día las directivas están enfo-
cadas precisamente en el desarrollo 
de los campeonatos nacionales de 
las distintas categorías.

Los participantes del curso de arbitraje reci-
bieron su diploma. 

CEDIDA

Ovallinos se certifican como árbitros de fútbol tras curso intensivo
RENOVACIÓN EN EL ARBITRAJE

El ex árbitro profesional Juan Donaire 
impartió un curso gratuito en el 
Complejo Profesores de Ovalle, dejando 
como resultado a 12 ovallinos y una 
ovallina certificados, quienes ahora 
podrán arbitrar en diferentes ligas y 
campeonatos de la zona. 

El pasado sábado 28 y domingo 
29 de enero se llevó a cabo un curso 
intensivo de arbitraje de fútbol en 
el Complejo Deportivo Profesores, 
actividad que fue completamente 
gratuita para los participantes.  

La jornada fue organizada por el ex 
árbitro profesional Juan Donaire en 
conjunto con la empresa Asesorías 
Deportivas, y constó tanto de clases 
teóricas como prácticas. 

En esta ocasión un total de 12 
ovallinos y una ovallina pudieron 
certificarse como árbitros, siendo 
estos Kevin Contreras, Iván Gutiérrez, 
Gustavo Valdivia, Francisco Varas, 

Andrés García, Cristian Gómez, 
Emilio Rodríguez, Fabián Rivera, 
Alex Valenzuela, Cristian Villalobos, 
Carlos Cordero, Alan Donaire y Daniela 
Olivares.

Esto fue bien valorado por Juan 
Donaire, quien impartió las clases, ya 

que así se podrá renovar el arbitraje 
en la zona, “quedé bastante contento, 
el número de participantes me dejó 
satisfecho, y también la edad. Con 
ellos tendremos otra clase práctica 
para prepararnos para los campeonatos 
de marzo, todos quienes participaron 
podrán arbitrar ahora en el campeonato 
de Profesores, pero también en otras 
ligas y competencias, incluso Tercera 
División”, apuntó. 

La jornada terminó con la entrega de 
diplomas y un asado de camaradería 
en el mismo complejo Profesores, en 
donde Donaire aprovecha de agrade-
cer a los administradores del recinto, 
“ellos tuvieron toda la disponibilidad 
para que nosotros realizáramos el 
curso”, sentenció. 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS 
Ovalle


